

posiciones de 1868, 1885), etc. También se distinguieron por los proyectos y puesta en marcha de algunos centros educativos o la creación de cátedras de muy distinto contenido como las de: Béjar (escuela de artes y oficios), Cádiz (escuelas gratuitas), Madrid (escuelas), Valencia (escuela náutica), Barcelona (escuelas catalanas de sordomudos), Sevilla (escuela de institutrices), o Granada (cátedras de matemáticas, religión, física, química)⁵⁶.

4.3- Los personajes.

La nómina de algunos de los Directores de la Matritense durante el siglo XIX, nos pone de manifiesto algunos de los rasgos que les caracterizaba. En primer lugar poseían en general una buena preparación profesional. En segundo término todos ellos ocuparon cargos públicos. Por último, el desarrollo de su vida profesional no interfirió en su trabajo por la Sociedad; más bien sirvieron como elemento enriquecedor de la propia institución.

Entre los directores de la Sociedad Económica Matritense de los Amigos del País, nos encontramos con individuos que responden a esas tres categorías que señalamos. Así, Alberto Boch era Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, además de Licenciado en Derecho, profesor de Física matemática en la Universidad Central. Tuvo cargos públicos: Alcalde de Madrid y Ministro de Fomento. Además de gran orador, sus conferencias y discursos fueron numerosos, tanto en la Sociedad como fuera de ella.

El caso del Marqués de Someruelos es bastante similar: fue Académico de San Fernando, ostentó importantes cargos públicos (Alcalde de Madrid, Diputado a Cortes, Senador del Reino, Presidente de la Sección de la Junta Consultiva de Ultramar, Vocal de la Caja de Ahorros de Madrid, etc), y realizó una gran tarea en la Matritense (informe sobre extracción de moruecos al extranjero, sobre aprovechamiento de aguas perdidas, sobre la creación de Instituto de Estadística, etc.).

Mariano Lorente, nombrado director en 1855, era Doctor en Medicina y Cirugía, fue miembro progresista en las Cortes Constituyentes de 1854, y su colaboración en la Sociedad fue amplia (redactó trabajos como Instrucción sobre uso del cloro, sobre la sociedad de